

L'AGENCE DE LA FRANCOPHONIE (ACCT)



Photo ACDI : Benoît Aquin

Au delà de ses orientations régulières et du Programme spécial de développement, la structure organisationnelle de l'ACCT compte également six bureaux régionaux, une unité décentralisée ainsi qu'un organe subsidiaire :

- le **Bureau régional de l'Afrique de l'Ouest (BRAO)**, à Lomé (Togo), qui voit à la coordination des programmes de l'Agence intéressant plus particulièrement l'Afrique de l'Ouest;
- le **Bureau de Genève**, qui agit comme bureau de liaison auprès des organismes internationaux des Nations Unies et qui représente les États ne possédant pas de mission diplomatique dans cette ville;
- le **Bureau régional de l'Afrique centrale (BRAC)**, à Libreville (Gabon);
- le **Bureau régional Asie-Pacifique (BRAP)**, à Hanoï;
- le **Bureau de liaison avec l'Union européenne**, à Bruxelles;

- le **Bureau de liaison avec les Nations Unies**, à New-York;
- l'**École internationale de la Francophonie** a vu sa mission renforcée. Elle continuera d'opérer dans d'autres locaux, la Direction générale de l'Éducation et de la Formation, enrichie d'un secteur langues françaises, ainsi que d'une nouvelle Direction de la formation à distance. L'École internationale abrite aussi les Centres de lecture et d'animation culturelle en milieu rural et une Direction déléguée aux nouvelles technologies de l'information.
- l'**Institut de l'énergie**, à Québec, qui constitue le seul organe subsidiaire (succursale) de l'Agence, est chargé d'exécuter les programmes de formation et d'information en matière d'énergie.

Le secrétaire général actuel de l'Agence de la Francophonie est un Canadien du Québec, Jean-Louis Roy. Élu pour quatre ans en décembre 1989, il a été reconduit pour un second mandat lors de la Conférence ministérielle de Bamako, qui a eu lieu en décembre 1993. Il est entouré de directeurs généraux du Burkina Faso, du Cameroun, de la France, du Maroc, de la Belgique et de la Tunisie.

Cette présence de responsables de diverses régions représentant toutes les sensibilités du monde francophone assure la représentation géographique équilibrée nécessaire à un véritable multilatéralisme.